

Déclaration préalable à la CAPD du mercredi 31 août 2022

Monsieur le Directeur Académique, mesdames, messieurs les membres de la CAPD,

La rentrée scolaire reste toujours un évènement très important pour l'ensemble des Français. Elle peut être parfois redoutée, parfois attendue et difficile à ignorer tant elle concerne un nombre important de personnes. Encore cette année l'Education Nationale peine à recruter, le recours aux contractuels devrait se faire en grand nombre, plaçant parfois les équipes éducatives dans l'incertitude d'accueillir les élèves et les collègues dans les meilleures conditions. De son côté le Ministre de l'Education se veut rassurant, les contractuels bénéficieront d'une formation de quatre jours. Cela est toujours mieux que rien mais cela suffira-t-il à comprendre le fonctionnement du système éducatif et de la tenue de classe. Nous espérons que la stratégie de séduction du gouvernement pour attirer de nouveaux collègues portera ses fruits dès la rentrée 2023 et que les salaires des plus anciens pourront être également revalorisés. Cependant, nous nous interrogeons sur le fond, ne serait-il pas aussi judicieux d'améliorer les conditions de travail.

Aussi, cette année, la rentrée va se dérouler dans une ambiance post-électorale, une période alimentée par un discours politique qui invite à la xénophobie et alimente le communautarisme et les peurs, les extrémistes ayant obtenu un nombre record de sièges à l'Assemblée Nationale. Il est donc de notre devoir, à nous Education Nationale, à nous Sgen-CFDT, de porter un regard bienveillant sur la situation tout en restant vigilant, afin de repérer les signes de radicalisation chez les jeunes et de défendre avec conviction les valeurs de citoyenneté et de laïcité.

Nous souhaitons une bonne rentrée à tous les collègues enseignants et non enseignants, personnels de direction, de vie scolaire, techniciens, administratifs, de santé, sociaux, AED, AESH souvent dans les coulisses, pour ne pas dire à l'arrière-plan, et, qui portent tous leurs efforts pour mettre en œuvre les conditions à la bonne marche de l'école, de l'établissement et à l'accueil des élèves. Une pensée toute particulière est également accordée à nos élèves et à nos étudiants en cette rentrée. En effet, le Sgen-CFDT continuera à mener la réflexion d'une école plus juste, équitable, inclusive, laïque, bienveillante et prometteuse de réussite professionnelle.

Revenons maintenant sur les conditions de rentrée dans le département. Certains établissements peinent encore à stabiliser leurs équipes notamment dans le secteur de l'ASH. Il est alors difficile pour les élèves et les enseignants d'effectuer ou dispenser des apprentissages dans les meilleures conditions. Nous espérons que le nombre de remplaçants assurant des remplacements à l'année diminuera et qu'ils ne seront pas complètement mobilisés pour pallier le manque d'enseignants à la rentrée. Les différents travaux établis en fin d'année scolaire dernière devraient permettre aux enseignants d'avoir des effectifs de classe moins chargés dans l'ensemble. Cependant ils restent des écoles dont les effectifs sont en forte hausse notamment dans des secteurs plutôt difficiles. Nous espérons qu'une aide ou une ouverture sera encore possible lors de la phase d'ajustement. Il faudra également rester vigilants à la hausse de capacités d'accueil dans certaines ULIS collège. En effet, le suivi des élèves risque de se réaliser plus difficilement, espérons que de l'aide humaine pourra leur être apportée.

Enfin comment ne pas évoquer la stupéfaction face à l'annonce brutale de la fermeture du collège de Le Val d'Ajol. Nous attendons impatiemment d'échanger à ce sujet lors du futur CHSCD exceptionnel et lors de l'audience en intersyndicale auprès du Conseil Départemental. En effet, des questionnements restent à ce jour en suspens notamment quant à la mise en place des transports, de la cantine scolaire... Que dire également du déménagement de l'Unité d'Enseignement de l'IME A. Dedecker effectué en juillet pour au final être implanté sur la commune de Plombières. L'inconnu, vous l'aurez compris, place les collègues et élèves dans des situations compliquées dès cette rentrée. Nous espérons qu'une solution alternative pourra être trouvée très rapidement.

Merci pour votre écoute.